

## SYNOPSIS

Die Dokumentation „Schelmo Bruder“ zeigt das Leben im Wiesbadener Stadtteil Schelmengraben und gibt authentische Einblicke in die Herausforderungen und Geschichten der Bewohner:innen. In persönlichen Porträts und Gesprächen, unter anderem mit der Wohnbaugesellschaft GWH, wird die soziale Realität vor Ort greifbar gemacht. Roter Faden der Dokumentation ist der Rundgang durch die leerstehende Einkaufspassage, bei dem Shervin (27) zeigt, welche Läden es dort einmal gab. Untermalt mit Musik des lokalen Künstlers Maras (26), der ebenfalls Teil der Doku ist, entsteht ein vielschichtiges Bild des Viertels. Die Dokumentation versteht sich auch als Aufruf für mehr Sichtbarkeit, ein neues Miteinander und die Wiederbelebung der Einkaufspassage.

# SCHELMO BRUDER!

EIN FILM ÜBER WIESBADEN SCHELMENGRABEN



## INFOS

Länge: 30 Minuten

Regie: Lenard Lüdemann

Schnitt: Lenard Lüdemann

Kamera: Lenard Lüdemann & Miguel Kemmerzehl

Musik: Maras



## HINTERGRUND INFOS ZUR DOKUMENTATION

Seitdem ich mich mit dem Thema Dokumentation/Film ernsthaft auseinandersetze, war es mein größter Wunsch, eines Tages dieses überaus vielseitige Viertel dokumentieren zu dürfen. Etwa vor 3 Jahren lernte ich Maras über Instagram kennen. Er schrieb mir, ob ich für ihn ein Musikvideo machen kann und so lernten wir uns näher kennen. Da ich nicht direkt wie ein fremder Reporter erscheinen wollte, war es mein Ziel, die dort lebenden Menschen, erstmal kennenzulernen, bevor ich sie mit meiner Kamera konfrontiere. So vergingen 2 Jahre, in denen Maras, die anderen Leute aus dem Viertel und ich, uns immer mehr kennenlernten. Als ich den Moment eines Tages für richtig hielt, erzählte ich den Jungs von meiner Idee, sie zu dokumentieren und sie stimmten herzlich zu.



## INTERVIEWPARTNER

Ich hatte das Privileg mit einigen Anwohnern des Viertels sprechen zu dürfen. Unter anderem waren das Maras, Shervin, Mrs. Perry, Hashmatullah, die GWH Wohnungsgesellschaft uvm.

Die GWH Wohnungsgesellschaft ist eines der größten Wohnungsunternehmen in Deutschland mit Sitz in Frankfurt am Main. Sie kümmert sich um rund 50.000 Wohnungen und ist in Hessen, Nordrhein-Westfalen und Niedersachsen aktiv.



# ANALOGE FOTOS AUS DEM VIERTEL

Fotograf: Nico Joel Helbling

